



Las elecciones del pasado domingo han supuesto cambios en el voto en Ermua. :: A. LASUEN

Podemos supera al PSE en Ermua como fuerza más votada

Se consigue un resultado histórico, ya que el grupo socialista ha sido siempre la fuerza más votada en todas las elecciones

:: AINHOA LASUEN

ERMUA. Por primera vez en Ermua el Partido Socialista no obtiene el mayor número de votos en unas elecciones. Podemos ha sido el partido que ha desbancado en las elecciones a Cortes Generales al PSE-EE en Ermua.

El partido de Pablo Iglesias ha conseguido 2.579 sufragios, es decir, el 26,83% del electorado ermuarra. Este resultado ha sido una grata sorpresa para el grupo local de Ermua Ahal da. Su portavoz en la corporación, Javier Lobato, calificaba estos resultados como «inesperados y gratificantes. No hemos hecho una valoración posterior pero sin duda ha habido un gran apoyo a los candida-

tos de Podemos, no sólo en Ermua sino en Eibar y otros muchos municipios». A la espera de una valoración en asamblea, Ermua Ahal da afirma que «esperábamos buenos resultados pero no tanto como para estar por encima del PSE en Ermua».

La segunda fuerza política con mayor respaldo ha sido el PSE-EE, con 2.175 papeletas, un 22,62%. Por detrás le seguía el PP, con 1.684 votos (17,52%).

Como cuarta fuerza queda el EAJ-PNV con un total de 1.041 sufragios (10,83%). Por detrás, 755 votos (7,85%) de EHBildu, Ciudadanos con 548 apoyos (5,7%) IU-UpeC con 523 votos (5,44%).

Otro de los aspectos que ha ganado en Ermua en estas elecciones estatales la sido la participación del electorado, que se ha cifrado en el 75,07%, del censo electoral (12.902 personas). Son cuatro puntos y medio más de participación que hace cuatro años.

Estos resultados tan diferentes se entienden como consecuencia de la entrada de nuevas formaciones políticas en el panorama estatal. De hecho, Ciudadanos, que no cuenta con representación política en la corporación ya que no la alcanzó en las pasadas elecciones municipales, ha conseguido en esta ocasión 548 votos, quedando incluso por delante de IU en estos comicios.

En 2011 el PSE-EE alcanzaba los 2.970 votos, 795 votantes más que en la jornada del domingo. El PP contó en las elecciones generales de 2011 con 2.548 apoyos y ahora han conseguido 864 votos menos.

EAJ-PNV también ha notado el cambio en el voto, ya que ha conseguido 184 votantes menos. EH Bildu no se presentó en 2011, pero se presentaba Amaiur que contó con 393 votos más que EH Bildu en las actuales generales. IU ha contado en esta ocasión con 167 votos menos.

Una nueva operadora se suma a la oferta de empresas de fibra óptica

:: A. LASUEN

ERMUA. La empresa Nubbitel Telecom firma un acuerdo con el Ayuntamiento de Ermua para ofrecer sus servicios en la fibra óptica local. De este modo, esta firma se suma a las tres operadoras que ya funcionan en el municipio.

La actividad de la operadora comenzará en 2016. En el primer trimestre Nubbitel Telecom informará a la población de Ermua sobre su oferta.

De momento, el gerente de la Promotora municipal Promosa, Juan Carlos Abascal, firmó ayer el acuerdo con el gerente de la empresa, Josu Martínez.

Con esta firma el Ayuntamiento de Ermua apuesta por la fibra óptica local que llega a todos los hogares ermuarra. «Una nueva tecnología que permite a la ciudadanía que sean también ciudadanos de Europa y a la administración local prestar servicios de forma óptima», explicaba. Abascal incidía en que la inclusión de una nueva firma en la infraestructura local de la fibra óptica permitirá abordar la estrategia en torno a varias apuestas.

El primer reto que persigue la administración local es la atención socio-sanitaria, «que permitirá que las personas mayores, enfermas

crónicas o dependientes puedan ser atendidas desde su hogar», explicaba el responsable municipal del acuerdo.

La segunda apuesta local persigue una mejora en la atención socioeducativa «para permitir a la juventud, por ejemplo, estudiar una carrera desde sus casas».

En definitiva, el objetivo es «que lo que es una realidad en Europa lo sea ahora en Ermua».

Nubbitel Telecom ofrecerá en Ermua acceso a Internet, servicio de voz, telefonía móvil, televisión y el denominado 'internet de las cosas', es decir «que permite la atención a personas con discapacidad y personas mayores que merecen tener un mayor cuidado», destacaba Josu Martínez.

El gerente de Nubbitel Telecom destacó que «daremos a las empresas y ciudadanos de Ermua los servicios que nos vayan demandando» y garantizó que «no se presentará un paquete "ad hoc" sino que se escuchará qué es lo que nos demanda el conjunto de la ciudadanía y las empresas e iremos presentando nuestros servicios en función de la demanda». A lo largo de 2016 se podrán conocer estos servicios y el resto de información que ofrezca la empresa.



Abascal (izquierda) y Martínez firmaron el acuerdo. :: EL CORREO

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.

Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.

Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*.

Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45. Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00. Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.

Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Cortina (Zubiaurre, 29). De 22.00 a 24.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Elorza (Juan Gisasola, 18).

DEBA



Estos ocho jóvenes debarras presentan sus dos belenes. :: FOTOS: ANDER SALEGI

La parroquia de Deba acogió el concurso de belenes para los niños

DEBA. El claustro de la iglesia de Santa María se llenó el domingo para presenciar el concurso de belenes organizado por la Catequesis. Todo comenzó a las 10.30 horas, cuando los niños de entre primer y sexto curso comenzaron a traer sus trabajos. Después de dejarlos, acudieron a la Misa de Familias para que el jurado pudiera deliberar y asignar a cada uno el premio. Este certamen contó con la participación de un total de 19 belenes, los cuales estaban divididos en grupos dependiendo de las edades y el tipo de trabajo, tradicional y artístico.

El primer grupo fue el de primero y segundo curso. En el apartado de tradicional los ganadores fueron Laia Oñederra, Jule Goikoetxea, Yuri Ladera, Jon González de Ampuero y Álex Drayson, mientras que en el apartado artístico los vencedores fueron Iker Azcoitia, Nora Txurruca, Markel Arrieta, Leire Larrañaga y Danel Larrañaga.

En el segundo grupo se enmarcaron los pequeños de tercero y cuarto curso. Aquí no hubo participación en belenes tradicionales, por lo que se entregó dos premios a cada posición de artístico. Un equipo ganador fue el compuesto por Gadea Ro-



Belenes y Reyes Magos en el belén de este grupo de niñas.

dríguez, Elene Ramírez, Nahia Gómez y Naroa Larrañaga, mientras que el otro conjunto estuvo formado por Miren Sagarna, Naia Rodríguez, Marina de Anta, Maddi Txurruca, Enara Oruesagasti y Garazi Urteaga.

El último de los grupos, compuesto por alumnos de 5º y 6º curso, tuvo dos modalidades. En el apartado de tradicional los vencedores fueron Aritz Zubiaurre, Julen Elordieta, Gorka Ayastuy y Julen Rodríguez. En el apartado artístico el premio

de ganadoras fue a para a manos de Garazi Garrido, Maren Beristain, Irati de Anta, Nerea Zubia y Leire Sagarna.

La Catequesis ya tiene preparado su próximo evento. Será este sábado con la representación de un belén viviente, en el cual participan más de un centenar de niños. Irán vestidos con atuendos propios para la ocasión. El desfile comenzará a las 11.30 horas desde los locales de la catequesis hasta la iglesia, donde tendrá lugar la escenificación.



Hubo un gran ambiente en el claustro de la iglesia.



El compañerismo no faltó en esta cita tan especial.

ONDARROA

El Aurrera deja el puesto de colista y avanza hacia la permanencia

ONDARROA. El Aurrera sigue dando muestras de fortaleza y salió victorioso del compromiso frente al Santurtzi, con un contundente 3-0. Con esta victoria, los de Zaldupe muestran sus opciones para la salvación después de un triste inicio y demuestran que la mejora en el juego es más que evidente.

Los rojillos salieron muy fuertes y fruto de ello fue el primer gol a los siete minutos, en una jugada en que la defensa santurtziarra midió mal el bote del balón y Eneko, con maestría, sobrepasó al portero. Con el marcador de cara, el Aurrera jugó cómodo y aunque el Santurtzi intentó estirar las líneas el conjunto local contuvo bien ante los ataques del adversario y creó un buen par de ocasiones a los que faltó la llegada del rematador final.

Tras el descanso el Santurtzi apostó por marcar con los cambios pero fue el Aurrera el que tras una gran escapada de Jon, batió con un precioso disparo la meta visitante. Con dos goles en contra el Santurtzi lo intentó pero la defensa ondarresa se mostró firme y sin resquicios, y cuando fue superada, el portero Alejandro respondió magníficamente en las dos únicas ocasiones de peligro creadas por el conjunto morado. El Aurrera recuperó el control del juego y en otra escapada de Jon llegó a la línea de fondo y, con una gran generosidad, cedió el pase de la muerte para que Arufe, sólo, fusilase

para lograr el tercer tanto local.

En resumen, buen partido del Aurrera, que fue muy superior a un Santurtzi que apenas se vio en un magnífico Zaldupe y que sirve para que el equipo local vea que puede ganar con relativa facilidad a equipos que le preceden en muchos puestos en la tabla. Además estos puntos le sirven también para creer que la salvación es posible si se trabaja bien, se va todos a una y se cree en las posibilidades propias. Por lo menos llegan al descanso navideño pletóricos de moral y con posibilidades de eludir los puestos de descenso. El próximo enfrentamiento será ante el Berio, ahora colista y que permitirá calibrar los opciones de los jugadores de Etxaburu.

Actuaciones

El programa navideño sigue con la celebración hoy de un festival en la iglesia Kamiñazpi, con danzas y canciones, a las 11.15, y por la tarde, un espectáculo de danzas, en el cine Bide-Onera. Mañana, se celebra una sesión de cine infantil, en Arrigorri, al que seguirá el día 23, canciones de navidad, con una kalejira. Por lo que respecta a la Nochebuena, vendrá la salida del Olentzero y Mari Domingi, desde Kamiñazpi a Musika plaza. Por la tarde, el Coro de Cámara Unanue, ofrecerá un repertorio navideño, dentro de una kalejira, a partir de las 18.00 horas y una hora después se llevará a cabo otra salida del Olentzero.

ERMUA

Patínaje en la plaza

:: K. ITURRIAGAGAITIA

ERMUA. La plaza Cardenal Orbe acogerá, por primera vez en Ermua, una pista de patinaje a partir del 24 de diciembre. Esta pista tiene la singularidad de usar un material sintético en vez de hielo, el cual es idóneo para el patinaje y permite reducir considerablemente el consumo energético.

La entrada ordinaria cuesta 3 euros por media hora de uso o 5 por una hora, e incluye los patines. Existen, asimismo, bonos de 10 usos de media hora por 25 euros, y de 40 euros para los de 1 hora.

La instalación se abrirá el 24 de diciembre, y estará en activo hasta el 2 de enero. El horario de funcionamiento será de 10.30 a 14.30 y de 17.00 a 21.00. El 24 y 31 de diciembre será de 10.30 a 14.30 y de

17.00 a 19.00, y el 25 de diciembre y 1 de enero, de 12.00 a 14.00 y de 18.00 a 20.00 horas.

El material de la superficie es teflón mejorado con grafito y microesferas de vidrio, al que se le aplica un fluido deslizante que simula el hielo y permite patinar. El producto con el que está fabricado el suelo de la pista es ecológico, no tóxico y reciclable y no requiere de máquinas refrigerantes, energía, agua o gasóleo para su mantenimiento, además de no emitir CO2. La pista contará con capacidad suficiente para que 35 personas puedan patinar al mismo tiempo, y estará protegido mediante un vallado perimetral. La pista está dirigida a mayores de 8 años. Los menores de esa edad podrán patinar con un adulto.